

Pueblo: Los anarquistas y la Confederación llaman al pan, pan y al vino, vino. Si te decimos: haz la Revolución», es para que impongas tu voluntad cueste lo que cueste y caiga quien caiga.

Cómo se ejercerá el control sobre España

¿QUÉ DIRÁ HITLER?

La duda escarba hoy en el corazón del pacifismo. Hace la incertidumbre en Europa a medida que el muelle avanza sobre la esfera del reloj político universal. Berlín acapara la atención del mundo civilizado. Hacia allí convergen el temor y la esperanza. Se espera en Londres y París. Se espera en España. Mañana hablará el FUHRER. ¿Qué dirá? Nadie lo sabe. O, por lo menos, eso se da a entender aquí y fuera de aquí. Bien se ve que el doble juego de la conducta fascista en torno a la elevación militar que nos azota, ha sellado los labios a toda clase de profetas y zahoríes. La ignorancia o la reserva son absolutas. ¿Qué dirá? Imposible resulta el pronóstico. Ni un motivo, ni un indicio que permita opinar con fundamento. Nadie sabe nada. Vivimos en tierra de mudos. ¿Sí? ¿No? Mal oficio el de adivinador. En los centros políticos extranjeros se deshojan margaritas todo meter. ¿Qué dirá? Confesamos nuestra impotencia. Somos incapaces de encontrar el más nimio detalle que permita señalar la senda que el dictador alemán va de trazar en su discurso.

Este 31 de enero tiene algo de bola de ruleta. De su giro están pendientes millones de ojos. Todos se afilanzan de las humanas inquietudes de la hora que corre, rayan su minúscula superficie. Los jugadores de la política internacional siguen, ansiosos, las más ligeras oscilaciones de la bolita. ¿Dónde parará? Esa pregunta formulaban hoy millares y millares de hombres. Como nosotros, no aciertan con la contestación. En los sitios se busca la respuesta y en ninguna parte halla. Tal es el impenetrable fondo de la diplomacia germana.

¿Continuará corriendo la bola según la dirección que imprimen los sucios modos del Canciller? ¿Parará en "negro" y el FUHRER dará por terminada la partida? ¿Peremos. Hagamos aprovisionamiento de margaritas. ¿Se quedan horas. La ansiedad del mundo disparase en todo plazo. Ahora que, resulte lo que resulte el discurso a los españoles nada malo nos habrá de traer. Lo que emanaba podía mandarnos hábilmente mandado ya: cañones, carros de asalto, aviación y un Cuerpo de Ejército que podamos temer? El discurso que el FUHRER pronunciará mañana no es a nosotros a quienes puede inquietar. Diga lo que diga y salga por donde saliere, los españoles hemos hecho nuestra composición de lugar y vamos en condiciones de aceptar cualquier desplante, que diga el FUHRER mérito si nos ha de sorprender.

Engañados por la niebla aterrizan en terreno leal cuatro cazas italianos

Se trata de aparatos modernísimos dotados del mejor armamento

Los pilotos que resultaron con vida fueron detenidos

Ahora resulta que Franco no ha tomado Madrid porque no le convenía...

BUENOS AIRES, 29. «La Nación» de esta capital, cuya actuación en favor de los fasciosos se comenta en tonos desfavorables, publica unas declaraciones de Franco en las que dice que la toma de Madrid por los nacionalistas se efectuará cuando lo estime conveniente.

Los ocupantes fueron detenidos.

Otro caza del mismo tipo de los anteriores y también armado aterrizó sobre el kilómetro 824 de la carretera de Madrid a Jaén, siendo también detenidos sus ocupantes que resultaron ileso.

Otro caza italiano aterrizó en Riojandula, lugar próximo al pantano de La Lancha. El piloto, también italiano, de 24 años de edad resultó muerto.

En Madrid durante las primeras horas del día de hoy han sido mejoradas las posiciones que se ocuparon en el día de ayer por nuestras tropas en el Parque del Oeste.

En el resto del día ha sido escasa la actividad. El tiempo lluvioso ha dificultado extraordinariamente las operaciones también en este sector.

Sin más novedad en los demás sectores.

POR FIN UDAKI DECLINA LOS PODERES

Se había organizado un complot para asesinarle

Los militares, por la Dictadura, más o menos encubierta

Complot contra Udaki, descubierto por la Policía.

TOKIO, 29.—La Policía ha detenido a algunos terroristas pertenecientes a organizaciones extremistas del nacionalismo japonés, quienes tenían el propósito de asaltar el domicilio de Udaki.

Descubierto el complot, los ánimos se excitaban más contra las maniobras del Ejército japonés.

Se confía en la formación del nuevo Gobierno.

TOKIO, 29.—Se confía en que Udaki logrará resolver la crisis del Japón, mediante la formación de un Gobierno en el que figurarán los mismos partidos que hasta ahora lo integran.

La que pide el Ejército.

TOKIO, 29.—Un grupo de generales hizo determinadas sugerencias al Mikado para la solución de la crisis.

Proponen buscar una solución, mediante renunciamiento de Udaki, y piden que forme gobierno cualquiera de los presidentes de las Cámaras.

En Londres se cree que fracasará Udaki.

LONDRES, 29.—Las últimas impresiones recibidas en esta capital dan la sensación de que Udaki no conseguirá salvar las dificultades para formar nuevo gobierno en el Japón.

Udaki, declina los Poderes.

TOKIO, 29.—Esta mañana a las once y cuarenta el general Udaki visitó al Emperador para renunciar al encargo de formar un gobierno de concentración nacional, por dificultades que encontró.

Parece ser que se dio el encargo al presidente del Consejo Privado, que al parecer tiene mayores facilidades de conseguir formar gobierno.

FRANCIA VIGILARÁ LOS PIRINEOS; INGLATERRA LAS COSTAS DEL SUR E ITALIA LAS DEL ESTE

EN EL CANTABRICO, FRANCIA E INGLATERRA, Y EN PORTUGAL, AUN SIN DECIDIR

LONDRES, 29.—Según el «Evening Standard» el control sobre España para impedir la entrada de fuerzas extranjeras y material de guerra, se llevará a cabo con arreglo a la siguiente distribución:

La frontera española de los Pirineos será confiada a la vigilancia de Francia.

Las costas del Norte y Noroeste de España desde el Bidasoa hasta el Miño, serán vigiladas; fuera de las aguas jurisdiccionales españolas, por la flota inglesa y francesa.

Las costas del Sur y Sureste desde Ayamonte hasta Málaga, por la escuadra inglesa desde Málaga a Cartagena por la flota alemana.

Las costas del Este desde Cartagena a Corrua, serán vigiladas por la flota italiana.

Se ignora todavía a quién corresponderá la vigilancia de las costas portuguesas.

AYAKI ENCARGADO DE FORMAR GOBIERNO

TOKIO, 29.—Ha sido encargado de formar Gobierno el ex ministro de la Guerra, Ayaki.

Tiene sesenta y un años de edad, y fué delegado del Japón en Ginebra, habiendo sido después nombrado ministro de la Guerra en el año de 1934.

Se asegura que Alemania busca el empréstito francés para retirarse de la guerra española

VALENCIA, 29.—El Secretario de la Federación Internacional Sindical, ha hecho unas manifestaciones, en las que dice que Alemania está buscando un empréstito para retirarse de la aventura de España.

Por otra parte, Alemania no está preparada para una guerra por su quebrantada economía.

Su situación era tan crítica en el principio del movimiento, que tenía a la población racionalizada en el régimen alimenticio.

La situación del valle del Mississipi sigue siendo gravísima sin que puedan preverse las proporciones de la catástrofe

Hay cien mil hombres movilizados para la labor de auxilio. Se teme la rotura de más diques

LONDRES, 29.—Continúa agravándose la situación en el valle del Mississipi y las pérdidas se calculan ya en muchos centenares de millones de dólares.

Se teme la rotura de más diques, y la llegada de nuevas inundaciones, lo que hará que sean necesarias nuevas ciudades.

Está establecido un cuartel general para las fuerzas militares que colaboran en el salvamento de los pueblos afectados. Hay cien mil hombres movilizados para la labor de auxilio.

Una de las poblaciones que más ha sufrido es la Villa de San Luis.

LONDRES, 29.—Persiste la gravedad de la situación en el Valle del Mississipi.

Es imposible prever las consecuencias de estas inundaciones ni el límite que tendrán, pues de persistir las lluvias, el desastre seguirá en aumento.

Pasarán todavía quince días antes de que se pueda fijar el desarrollo de las inundaciones y conocer su término.

Se han iniciado suscripciones a las que se ayuda con grandes cantidades desde todas partes. Los evacuados van alojados en edificios públicos.

Según los técnicos el miércoles harán crisis las inundaciones

LONDRES, 29.—Comunican de Norteamérica, que en opinión de los técnicos hasta el próximo miércoles no se producirá la crisis de las inundaciones provocadas por los desbordamientos de los ríos Mississipi y Ohio.

MALAGA NO ESTA AMENAZADA, NI MUCHO MENOS, POR TIERRA

Málaga, 29.—Pese a las malas condiciones atmosféricas, las fuerzas leales prosiguen en sus movimientos ofensivos, habiéndose obtenido éxitos al tomar posiciones.

Un periodista francés ha enviado a su diario una crónica en la que relata la lucha que se está desarrollando en este sector.

Hace constar que la bella capital andaluza no está amenazada ni mucho menos por la parte de tierra. Por este lado, no debe temerse nada.

Únicamente existe mayor probabilidad por la parte de la costa, debido a la acción combinada por la marina fasciosa y extranjera.

Dice que a pesar de que el frente se amplía en más de doscientos kilómetros, se advierte una consistencia en toda la línea leales que aumenta cada día.

HITLER TIENE EN SUS MANOS POSIBILITAR UNA POLITICA PACIFISTA EN EUROPA

De no hacerlo, tendrá que arrepentirse pronto

LONDRES, 29.—La expectación por el discurso que pronunciará el sábado Hitler, sigue en aumento.

Se comenta en todos los periódicos, indicando las materias de que va a tratar.

En uno de los diarios se dice que Hitler tiene en sus manos el posibilitar una política pacifista en Europa, y en caso de no comprenderlo así, tendrá que arrepentirse muy pronto.

Franco sale ahora por el registro de que es un criminal defender Madrid

estruirlo es lo que está bien, por lo visto...

VALENCIA, 29.—Un corresponsal belga se hace eco de la declaración hecha por Franco a la prensa, diciendo que era un criminal defender Madrid, y le contesta que mayor crimen es destruirlo para una pretendida conquista que nunca podrá darse a efecto.

Agrega que nada ha sido rescatado del Museo del Prado fué arrojado por cuatro bombas incendiarias, y las maravillas en él rescatadas sólo han podido sal-

Radek y sus compañeros, condenados a muerte

Todos se defendieron por sí mismos, causando verdadera admiración la lealtad de sus declaraciones

Londres, 29.—Esta noche serán condenados a muerte después de largo proceso conductedo, Radek y dieciséis comunistas.

Cada uno de ellos se erigió en su propio defensor, y causó verdadera sensación, con manifestaciones admirativas, la valentía con que hicieron sus declaraciones.

Todos ellos dijeron que eran trotskistas por convicción y que habían entrado en esta doctrina perfectamente emancipados intelectual y materialmente.

Negaron, desde luego, toda coacción con las naciones de régimen fascista.

BRUXELAS, 29.—Los abogados defensores de los procesados han hecho petición de piedad al tribunal para los trotskistas condenados a muerte.

De acuerdo con la S. de N. Chile se aventurará a las conversaciones particulares.

GINEBRA, 29.—Por decisión de la Sociedad de las Naciones, España y Chile celebrarán conversaciones para llegar a un acuerdo en lo que se refiere a la evacuación de los acogidos en las Embajadas.

Continuará en Alejandreta la comisión de la Sociedad de las Naciones

Ginebra, 29.—La actual comisión de observadores internacionales designada por la Sociedad de las Naciones, continuará en Alejandreta hasta el 15 del próximo marzo, e sea hasta la expiración del mandato de Francia en Siria.

Nueva reunión del Comité de No Ingerencia

Temporales de nieve en Inglaterra

Londres, 29.—Hoy se ha reunido el Subcomité de No Intervención para estudiar nuevamente el funcionamiento del sistema de control por aire, por mar y por tierra, con arreglo al plan propuesto por los representantes ingleses.

UN NUEVO IMPULSO A LA ECONOMIA DE LA PROVINCIA

SITUACION DE LA GESTORA MUNICIPAL

Por la Fábrica del Gas se quiere construir otra Centralilla eléctrica en el Paseo de Luis de Sirval

Los culturales de los vecinos de Porceyo

Estimamos no hará falta nuestra intervención. Por el contrario, creemos que la sola finalidad que se persigue con tal petición, sea razón sobrada y tan contundente, que no haya necesidad de más encomendamiento. Mas si no fueran así, por si estuviéramos equivocados, queremos apresurarnos a dejar expresado en estas líneas nuestro más sincero deseo de que la solicitud se atienda. Es más, abogamos porque ello se haga de manera rápida, a fin de que los peticionarios vean en seguida convertida en realidad su aspiración. Que, por otra parte, no puede ser más justa cuenta, ya que se trata de un anhelo del espíritu.

Nos estamos refiriendo a ese oficio que ayer envió el alcalde al Departamento Provincial de Fincas Incautadas, apoyando, como así tenía que ser, forzosamente, en nombre de la Gestora, ese deseo de los vecinos de Porceyo de que se les ceda el terreno que ocupó la iglesia de la parroquia, para levantar sobre él su Centro de Cultura. En respuesta, como así tenía que ser, forzosamente, en nombre de la Gestora, ese deseo de los vecinos de Porceyo de que se les ceda el terreno que ocupó la iglesia de la parroquia, para levantar sobre él su Centro de Cultura. En respuesta, como así tenía que ser, forzosamente, en nombre de la Gestora, ese deseo de los vecinos de Porceyo de que se les ceda el terreno que ocupó la iglesia de la parroquia, para levantar sobre él su Centro de Cultura.

El Consejero de Agricultura prepara un proyecto para concesión de créditos agrícolas

También proyecta otro para seguros de ganado y la creación de una Escuela Experimental en Infesto

Departamento de Agricultura

Cobro de reses

Se pone en conocimiento de todos los campesinos y residentes en Gijón que tengan pendiente de cobro alguna cantidad por suministro de reses a la disuelta Delegación de Agricultura Local; entre las fechas 25 de agosto pasado y primero de noviembre que transcurrido el plazo señalado para su cobro y quedando algunos rezagados que no se han presentado a recoger el importe de sus valores, se les concede por última vez un plazo improrrogable que vence el día DIEZ del próximo mes de febrero para que así lo hagan, en la inteligencia que de no presentarse, se considerará que hacen donación voluntaria de su importe, al Frente Popular.

Gijón, 29 de enero de 1937.—El Consejero General

Cuándo podrán los municipios hacer efectivos los créditos correspondientes al 20 por 100 sobre Industrial y Urbana

Departamento de Hacienda

Aviso

A partir del día 3 de febrero próximo y por la Depositaria Pagaduría de esta Delegación, podrán los Ayuntamientos de la provincia hacer efectivos sus créditos por el 20 por 100 de Urbana e Industrial y Recargos sobre la última contribución, que pueden hacer efectivos los Ayuntamientos de Asturias y León, como correspondiente a la recaudación por el Tesoro en el segundo semestre de 1936.

La persona encargada de hacerlos efectivos por la Corporación exhibirá certificación del acuerdo por el que se le confía esta misión, a no ser que se trate del depositario de Fondos Municipales, al que se le exigirá solamente el documento que acredite su función como tal.

Será condición precisa para realizar estos créditos el que el Ayuntamiento haya satisfecho el impuesto de Guerra sobre los artículos de comer y beber, cuya recaudación se le confió mediante el señalamiento de cupos.

Gijón, 29 de enero de 1937.—El Delegado

LA ALCALDIA

El Ayuntamiento, como se ve, está dispuesto a colaborar en obra tan interesante. Sólo falta, pues, la autorización que se pide del ya mencionado Departamento oficial, para que todo quede conseguido. Y, ciertamente, no falta a ser éste el que deje frustrada esa aspiración tan legítima de los campesinos de Porceyo. Así es de esperar.—X.

correspondiente oficio en tal sentido al mencionado Sindicato.

DE UNA PETICION DE LOS VECINOS DE PORCEYO

Por la Alcaldía se ha dirigido un oficio al Departamento provincial de Fincas Incautadas apoyando la petición hecha al Ayuntamiento por el Frente Popular de Porceyo que, como se sabe, ha solicitado se le conceda el solar que ocupaba la antigua iglesia de la parroquia para levantar en él su centro cultural.

También ayer mismo fué remitido el expresado oficio a la Alcaldía una instancia solicitando autorización para construir otra centralilla eléctrica en el Paseo de Luis de Sirval, esquina a la calle de San José.

Con la instancia va el correspondiente proyecto, por el que se aprecia la esbeltez del edificio a construir que, desde luego, ha de embellecer bastante el lugar donde será ampliado.

Dicha solicitud pasó a estudio de la Comisión de Obras Públicas Urbanas.

Bolsa Unica de Embarque C. N. T.

Se hace saber a todos los compañeros marinos desembarcados que están inscritos en esta Bolsa de Embarque que hoy, día 30, y mañana, día 31, según botadores de las listas definitivamente todos aquellos compañeros que no se han presentado a pararse lista y luego no les servirán alegaciones de ningún género, pues ya se viene haciendo esta llamamiento desde el día 20 del presente mes.

Gijón, 29 de enero de 1937.—Por la Bolsa de Embarque, El Comité

Telefonos de CNT: 2759 y 2147

Una conferencia del compañero Avelino Entrialgo

Organizada por este Sindicato, mañana domingo, a las diez de la mañana, dará una conferencia en el Salón Doré el compañero Avelino G. Entrialgo.

El tema escogido para esta disertación será: «La guerra y la Revolución».

Dada la competencia del compañero disertante para abordar tan interesante tema, no dudamos sabrán aprovechar los compañeros metalúrgicos la ocasión de oír la autorizada palabra del compañero Entrialgo.—El Comité

Reunión para hoy Comisión de Distribución y Recepción de víveres de Asturias y León

Por la presente se convoca para hoy día 30 a los miembros que componen esta Comisión a una reunión que se ha de celebrar en el Gobierno Central.

El domingo, día 31 de enero, a las tres de la tarde, se celebrará en el Teatro LIANEZA un gran MITIN DEL FRENTE POPULAR DE ASTURIAS que será presidido por el Alcalde de Langreo y en que tomarán parte oradores de todos los partidos políticos que componen el Frente Popular.

Relación de los alumnos que han obtenido plaza en la Escuela de Artillería

| | |
|--|-------------------------------------|
| 15 Narciso Sañudo Palazuelos, 13 | Castor Garrachón González, Mi- |
| 16 Enrique Bustos Escalante, 12'50 | guel Pérez Martín y Antonio Fernán- |
| 17 Joaquín González Llaneza, 12'50 | díez Visto |
| 18 Avelino Villa Cuesta, 12'50 | Clasificación: |
| 19 Avelino García Suárez, 12'50 | Todos los alumnos de las ante- |
| 20 Jorge Rodríguez Sadreg, 12'50 | rior relaciones se encontrarán el |
| 21 Juan Martínez Magdalena, 12'50 | lunes, día 1 de febrero, a las nue- |
| 22 Jesús Álvarez Díaz, 12 | ve de la mañana, en la plaza del |
| 23 José Franco Angulo, 12 | Capitán Galán, equipados con su |
| 24 Anselmo Fanjul Vázquez, 12 | manera correspondiente, para cojer |
| 25 Francisco Álvarez Fernández, 11'50 | los omnibus que tendrán a su dis- |
| 26 Tomás García González, 11'50 | posición para su traslado a la |
| 27 Miguel Legarejos Larrain, 11'50 | Academia, donde quedarán en re- |
| 28 José Antonio Álvarez Villanueva, 11 | gimen de internado para dar co- |
| 29 Ramón Estévez Lieres, 11 | mienzo al curso |
| 30 Alvaro Fanjul San Juan, 11 | Nota: |

Se hace saber a todos los aspirantes a ingreso que han tomado parte en estos exámenes que cualquier reclamación o duda que tengan sobre los mismos, pueden dirigirse al Comisariado de Guerra, calle de Bisce Ibáñez, 41 y 43, en donde se les facilitará en los Comisariados del Departamento todos los datos que deseen.

Gijón, 29 de enero de 1937.—El Comisario, José Bonet

Ya está ultimado el decreto de concesión de subsidios a los pescadores

Departamento de Pesca

Reunión de delegados locales

Hasta las siete de la tarde duró la reunión celebrada ayer bajo la presidencia del consejero de Pesca, compañero Ramón Álvarez, a la que asistieron todos los delegados locales de Pesca.

En esta reunión comenzó a realizarse la organización de dichas delegaciones, y como el asunto es muy laborioso, prosiguirá la reunión el lunes próximo.

Proyecto terminado

Nos dijo el consejero que había terminado la redacción del proyecto concediendo un auxilio equivalente al sueldo, a los familiares de los tripulantes de lanchas de pesca que sean aprehendidos por los facciosos, el cual llevará al Consejo de hoy.

SUCESOS DE LA CALLE

Varios heridos por atropello y accidentes del trabajo

Atropellos

En la calle Covadonga un automóvil atropelló a la anciana Celja Sánchez Fernández, vecina de la mencionada calle.

Resultó con una herida contusa en la lengua y contusiones en la cabeza, de las que fué asistida en la Casa de Socorro.

También fué atropellado por otro automóvil la niña Adelina Rodríguez García, que vive con sus padres en la parroquia de La Redra, Traída a la Casa de Socorro, la apreciaron los médicos de guardia heridas contusas en la articulación tibio-tarsiana lado izquierdo.

Su estado fué pronosticado de menos grave, salvo complicación.

Se desconocen los nombres de los conductores de los vehículos, cor haberse dado a la fuga al ocurrir los atropellos.

En el trabajo

En la Casa de Socorro fueron asistidos ayer los compañeros Bernardo Pérez Garrido, de 22 años, de herida contusa en el pie derecho Menos grave.

Heridos casuales

En la Casa de Socorro también fueron asistidos ayer de lesiones que se produjeron casualmente, las personas siguientes:

Fernando González, de 31 años, vecino de Porceyo, de herida contusa en el dedo anular izquierdo Menos grave.

Luis García García, de veintidós años, vecino de Tamón, de herida contusa en el dedo meñique Menos grave.

Luis Iglesias Redondo, de 27 años, de La Calzada, de contusión y contusión en el pie derecho Menos grave.

Gloria González Fernández, de 22 años, vecina de Contracay, de herida contusa en el dedo meñique Menos grave.

DEPARTAMENTO DE PROPAGANDA

Hoy, sábado, día 30 de enero, a las seis de la tarde, se celebrará en el Teatro Pombo siendo retransmitido al Novedades un gran MITIN DEL FRENTE POPULAR DE ASTURIAS que será presidido por el Alcalde de Mieres y en el que tomarán parte los siguientes oradores: DAVID ARIAS, EDUARDO VAZQUEZ, JUAN AMBOU y RAFAEL FERNANDEZ.

El domingo, día 31 de enero, a las tres de la tarde, se celebrará en el Teatro LIANEZA un gran MITIN DEL FRENTE POPULAR DE ASTURIAS que será presidido por el Alcalde de Langreo y en que tomarán parte oradores de todos los partidos políticos que componen el Frente Popular.

CONVOCATORIA

Federación de Ateneos y Aurora Cabeza Luis y Centros Similares de Asturias

Ayer han contraído matrimonio el joven gijonés Cándido Álvarez Piñera con la joven Aurora Cabeza Luis, natural de Infesto.

Nuestra enhorabuena al nuevo matrimonio, al que deseamos muchas felicidades en su nuevo estado.

EN LUGONES

Las Asociaciones de Trabajadores de Gijón, La Felguera, Mieres, Pola de Siero, Villavieja, Candás y Cultura e Higiene de Gijón, en el Centro Recreativo:

Nuestra Natacha

Resistencia de milicianos

ESAS BROMAS, NO, COMPAÑERO

Cuando máis concurrido estaba ayer mañana el local que en la calle Corrida ocupa una de las Sucursales de la Droguería Cantábrica, se acercó al mostrador el miliciano Estanislao Basich an demanda de polvos de talco, y al servirle uno de los dependientes de la citada sucursal, Estanislao hizo un disparo al aire, sembrando la alarma entre las personas que en aquellos momentos se encontraban allí efectuando compras.

Detenido y llevado a presencia de las autoridades, declaró que al hacer uso de la pistola trató simplemente de gastarle una broma al dependiente, hasta el punto de que creía que el cargador no contenía cápsula alguna.

El bromista ingresó en la cárcel del Coto a disposición del Juzgado.

Va a establecerse una importante fábrica de azulejos y material sanitario

Departamento de Industria

Hacia la fabricación de azulejo y material sanitario

Otra nueva noticia de gran trascendencia para la industria local nos tenía reservada para ayer el consejero de Industria, compañero Segundo Blanco, dándonos a conocer al acudir, como de costumbre, a su despacho oficial del Departamento en cumplimiento de nuestro deber informativo.

Se trata de la fabricación en Gijón de azulejo y material sanitario; lo cual reviste una importancia enorme, ya que hasta ahora teníamos que surtirnosen forzosamente de Barcelona o Valencia, con la circunstancia de que los portes suponían más coste siempre que el valor neto de la mercancía, que así se final del cual; de ser los resultados favorables, se podrá ya comenzar la fabricación de azulejo para después ir a la del material sanitario.

Terminó diciéndonos que al mismo tiempo que se hacen los estudios químicos, en la Fábrica de Loza se realizan los preparativos necesarios para la fabricación, que insistió—dijo—de ser lo más perfecta posible, pues de no abrigar este propósito ya se podría comenzar ahora mismo a producir azulejo, aunque, claro, sin poder garantizar su calidad.

LAS SUSCRIPCIONES A "CNT"

El próximo día 1.º de febrero comenzaremos nuestro servicio de suscripciones en Gijón y fuera de la localidad, a razón de 4,50 pesetas mensuales.

Los que deseen recibir diariamente «CNT» en su domicilio, deberán comunicarnos, si ya no lo han hecho, en este interregno de días que restan para que el servicio quede establecido. Algunos Sindicatos nos han enviado nota de los afiliados que desean suscribirse a «CNT», para hacer así más pujante la vida de su Diario y para comodidad de su creciente número de lectores. Otros no lo han hecho todavía. A ellos nos dirigimos expresamente para que utilicen las Hestas de suscriptores, si ya han comenzado a hacerlas, o para que nos ayuden en la misma forma los que aun no las hayan instalado.

Queremos que nuestro Periódico llegue a contar en Gijón y en la provincia con unos cuantos miles de suscriptores, y para este propósito necesitamos el concurso de todos.

El precio de 4,50 pesetas mensuales no representa, como en otros tiempos y bajo otros modos de administración, un quebranto para los compañeros vendedores, y es una comodidad y ventaja indudables para el lector, a la vez que contribuye a afirmar una sólida base económica para el periódico.

Para los milloleros que deseen enviar el periódico a sus familias de Gijón, estableceremos formas de pago adecuadas, aplazándolos hasta que a ellos les sea dable hacerlos efectivos en nuestra Administración.—LA ADMINISTRACION DE «CNT»

CORRECTIVO ACERTADO

CENTROS CULTURALES

ATENEO AGRARIO DE VILLAR

Se convoca a junta general ordinaria para mañana domingo, a las cuatro de la tarde a las doce, la Directiva.

Siendo los asuntos a tratar de suma importancia, se ruega la más puntual asistencia.—El secretario

CULTURA E HIGIENE DE GRANDA

Esta Sociedad convoca a junta general ordinaria de primera convocatoria para el domingo 31 del corriente, a las dos de la tarde, y se reunirá en el número reglamentario de socios se celebrará de segunda a las tres del mismo día con cualquier número de socios, con arreglo al siguiente orden del día:

Lectura y aprobación del acta anterior.

Estado de cuentas.

Renovación de cargos.

Proposiciones generales.

Como los asuntos a tratar son de importancia, se ruega la asistencia puntual de todos los socios.—La Directiva

Relación de los alumnos que han obtenido plaza en la Escuela de Artillería

| | |
|--|-------------------------------------|
| 15 Narciso Sañudo Palazuelos, 13 | Castor Garrachón González, Mi- |
| 16 Enrique Bustos Escalante, 12'50 | guel Pérez Martín y Antonio Fernán- |
| 17 Joaquín González Llaneza, 12'50 | díez Visto |
| 18 Avelino Villa Cuesta, 12'50 | Clasificación: |
| 19 Avelino García Suárez, 12'50 | Todos los alumnos de las ante- |
| 20 Jorge Rodríguez Sadreg, 12'50 | rior relaciones se encontrarán el |
| 21 Juan Martínez Magdalena, 12'50 | lunes, día 1 de febrero, a las nue- |
| 22 Jesús Álvarez Díaz, 12 | ve de la mañana, en la plaza del |
| 23 José Franco Angulo, 12 | Capitán Galán, equipados con su |
| 24 Anselmo Fanjul Vázquez, 12 | manera correspondiente, para cojer |
| 25 Francisco Álvarez Fernández, 11'50 | los omnibus que tendrán a su dis- |
| 26 Tomás García González, 11'50 | posición para su traslado a la |
| 27 Miguel Legarejos Larrain, 11'50 | Academia, donde quedarán en re- |
| 28 José Antonio Álvarez Villanueva, 11 | gimen de internado para dar co- |
| 29 Ramón Estévez Lieres, 11 | mienzo al curso |
| 30 Alvaro Fanjul San Juan, 11 | Nota: |

Se hace saber a todos los aspirantes a ingreso que han tomado parte en estos exámenes que cualquier reclamación o duda que tengan sobre los mismos, pueden dirigirse al Comisariado de Guerra, calle de Bisce Ibáñez, 41 y 43, en donde se les facilitará en los Comisariados del Departamento todos los datos que deseen.

Gijón, 29 de enero de 1937.—El Comisario, José Bonet

SIGUEN NUESTROS EXITOS EN TODOS LOS FRENTE DEL SUR

Aumenta la cifra de soldados evadidos del campo faccioso en los frentes de Aragón

Parte de mediodía
BARCELONA, 29—El parte de las tres de la tarde del Consejo de Defensa, dice:
 Circunscripción Norte—A causa de un derrumbamiento de tierra, tuvimos que lamentar dos heridos.
 Se pasaron dos soldados del campo faccioso a nuestras filas con armamento.
 En el resto de los frentes, sin novedad.

Circunscripción Centro—Se ha presentado un soldado fugitivo de Perdiguera.
Circunscripción Sur del Ebro
 —Un avión enemigo ha volado sobre Velilla de Ebro, cuyo pueblo ha bombardeado causando dos heridos en la población civil.
Circunscripción Sur—Se ha presentado un evadido de Zaragoza.

Parte de la noche
BARCELONA, 29—El parte de las nueve de la noche, del Consejo de Defensa, dice así:
 Circunscripción Norte—Tiro en las líneas avanzadas en Illés.
 Se ha presentado en estas líneas un soldado procedente del campo enemigo.

Se condena a muerte en Barcelona a varios componentes de la Quinta Columna

BARCELONA, 29—El Tribunal Popular dictó sentencia contra los componentes de la pretendida quinta columna, condenando a pena de muerte a tres militares y un paisano.
 Se solicita para estos la conmutación de la pena de muerte por la de reclusión perpetua.
 Se dictaron condenas que oscilan entre 20 y 12 años de prisión.

BARCELONA, 29—Ante el Tribunal Popular comparecieron el ex comandante José Urrutia y el sargento Carlos García y otros procesados acusados de haber disparado contra las fuerzas leales al Gobierno.
 Los defensores de los acusados negaron la participación de sus defendidos en los hechos que se le imputan.
 La vista se suspendió para mañana.

Se han constituido en Santander el Consejo Provincial y la Gestora del Municipio

La C. N. T. tiene dos puestos en el primero y cuatro en el Ayuntamiento, y la F. A. I. con uno y dos respectivamente.

SANTANDER, 29—Ha quedado constituido el Consejo provincial en la siguiente forma:
 Izquierda Federal: Manuel Ramos.
 Socialistas: Feliciano Leizaola y Martín del Castillo.
 U. G. T.: Alfonso Orayo y Antonio Vayas.
 Comunistas: Mariano Juez y Angel Escobio.
 J. Unificadas: Julio Soyeb.
 I. Republicana: Ramón Ruiz Rebollo y Antonio Lavín.
 U. Republicana: Domingo Sampedro.
 CNT: Vicente del Solar y Teodoro Quijano.
 FAI: Ramón Traba.

También ha quedado constituida la Gestora municipal que ha quedado integrada de la siguiente manera:
 Dos federales, cuatro socialistas, dos comunistas, uno de Juventudes unificadas, dos de Izquierda Republicana, cuatro de U. G. T. y cuatro de CNT y dos de FAI.
 Aún no se han distribuido los cargos.
 Ya lo dijo el viejo filósofo: La palabra es de plata, pero el silencio es de oro.

LEED "ACRACIA"

SE HAN CORTADO AL ENEMIGO LAS COMUNICACIONES CON LA CIUDAD UNIVERSITARIA

Se reúne la Junta de Defensa.
MADRID, 29—Hoy se reunió la Junta Delegada de Defensa bajo la presidencia de Miaja, tratando de diferentes asuntos, como el abastecimiento de la población, el régimen de espectáculos y otros.
 Comunicado de la Junta de Defensa.
MADRID, 29—El comunicado de mediodía de la Junta Delegada de Defensa informa que de una operación realizada durante la noche, el enemigo se ha replegado hasta el límite del Parque del Oeste, cortándose la línea de comunicación con la Ciudad Universitaria.
 En Aranjuez, las fuerzas facciosas intentaron nuevos ataques, habiéndose rechazado energicamente.
 Intensidad en el sector de la Ciudad Universitaria.
MADRID, 29—Nuestras tropas han seguido fortificándose en los distintos frentes de la capital.
 En general, la iniciativa es

respondió a las fuerzas de la República que efectuó golpes de mano, especialmente en la Ciudad Universitaria, donde se ha puesto a prueba una vez más el ardor combativo de nuestros soldados que han logrado los objetivos dispuestos por el mando, haciendo retroceder al enemigo a otras posiciones.
 La lucha adquirió, en este sector principalmente, intensidad.
 En el combate han intervenido toda clase de armas; artillería; fuego de cañón; fusilería, etc., habiéndose castigado con gran dureza las posiciones rebeldes.
 Después del castigo infligido a los rebeldes, las Milicias del pueblo permanecieron vigilantes, para no dejarse sorprender por ninguna maniobra enemiga que podía ser fácilmente intentada para recuperar las posiciones abandonadas estos días, pero los rebeldes no dieron señales de vida.

Mas que lo que Hitler diga importa lo que Alemania piense--dice "Heraldo de Madrid"

MADRID, 29—Los periódicos de la noche publican los siguientes comentarios sobre la actualidad:
 La unidad de acción
MUNDO OBRERO dice que la unidad de acción de todos los trabajadores, ha sido la clave de las etapas victoriosas de estos últimos días y será lo que hará inflexible a los facciosos una tremenda derrota, que habrá de tener repercusión mundial.
 Porvenir halagüeño
 LA VOZ habla de que la situación en Madrid es de un porvenir halagüeño; al perfeccionarse todos los medios en lucha Perfeccionamiento del alto mando y perfeccionamiento del miliciano heróico, obediente y disciplinado.

Una prueba de la capacidad de los obreros catalanes en la transformación de industrias para la guerra

Barcelona, 29—A primera hora, Companys en compañía de Terradellas marchó al Parlamento catalán al objeto de ir con Azafia acompañándole en la anunciada visita a las industrias de guerra de Cataluña.
 Los dos presidentes visitaron las fábricas dedicadas a la producción de material de guerra, mediante una transformación que es una prueba más de la capacidad de adaptación de la industria catalana.
 Fueron recibidos por el Comité de control técnico y delegados obreros que les expresaron su viva adhesión.
 Azafia quedó muy complacido de la visita.
 Reiterar su adhesión
Barcelona, 29—Uno de los miembros del Consejo de Defensa de Aragón que visitaron a Companys, declaró que mañana sale para Valencia con el fin de tratar con el Gobierno de la República de importantes cuestiones.
 Reiteró su adhesión al poder legítimo.

Los zapatos de Queipo, como su mollera, no tienen arreglo

VALENCIA, 29—Todo el tuqueño y el valor del general Queipo de Llano se reduce a los exabruptos que continuamente lanza desde Radio Sevilla.
 Uno de estos es el lanzado anoche pasado. Dijo que con la piel del comandante de Málaga se iba a poner un par de suelas en sus zapatos.
 Los exabruptos de este jefe que, por sí solo, califica el movimiento insurgente; tienen la virtud de excluir todo comentario.

Llega a Barcelona la Delegación Sanitaria Norteamericana

BARCELONA, 29—Ha entrado en este puerto el buque a cuyo bordo viene la Delegación Sanitaria Norteamericana.
 En Barcelona instalará esta Delegación un Hospital de San Gregorio.
 Como se sabe, es portadora de abundante material sanitario farmacéutico y personal adecuado para mostrar la penetración del pueblo norteamericano en la causa española de la Libertad.

Aviso importante

Se recuerda al público en general la obligación ineludible de registrar sus aparatos de radio en la Oficina de Telégrafos más próxima al punto de residencia, en el plazo de OCHO DIAS a partir del primero de febrero, retirando de la misma la GUIA ESPECIAL DE RADIO, único documento que da derecho al uso de los receptores. Es requisito previo la presentación del certificado de garantía expedido por una organización del Frente Popular, en impreso que dará la misma Oficina de Telégrafos, de acuerdo con el Decreto de esta Consejería de fecha 17 del actual, y la nota aclaratoria del día 28 del mismo mes.
 Los Partidos, Sindicatos, Sociedades de Cultura y toda clase de organismos, incluso los centros oficiales, solicitarán la GUIA de esta Consejería por medio de la respectiva Oficina de Telégrafos. Son inútiles las visitas hechas directamente, de todo punto entorpecedoras para la labor del conserje y personal a sus órdenes.
 El conserje de Comunicaciones, Aquilino Fernández Rocas.

Un almirante inglés visita a las autoridades en Valencia

VALENCIA—Ha entrado en el puerto un buque de guerra inglés.
 El almirante, que venía en este buque, pasó a cumplimentar a las autoridades que le obsequiaron.
 Posteriormente, Largo Caballero y Prieto visitaron el buque, siendo recibidos muy amablemente y obsequiados con un «lunch».

Objetos depositados en la Jefatura

Por los compañeros Gregorio García y Marcelino Díez, ha sido entregado en esta Jefatura un bulto contenido en cierta cantidad de dinero y que ha sido hallado en la calle Corrida.
 La persona que acredite ser de su propiedad, pueda pasar por esta Jefatura, en donde se le entregará.
 En esta Jefatura se halla una cartilla militar y varios documentos a nombre de José Alvarez Bobes, miliciano hacia el frente de Tiverga.
 El interesado puede pasar por esta Jefatura a recogerla.
 Gijón, 30 de agosto de 1937.—El jefe del Departamento.

Los aparatos facciosos atacaron sin consecuencias un Breguet leal Han sido bombardeadas las posiciones enemigas de los frentes del Sur

MADRID, 29—Después de dejar bien fortificadas las posiciones conquistadas últimamente al enemigo en el Parque del Oeste, nuestras tropas, cumpliendo órdenes del alto mando, intentaron nuevamente esta madrugada un avance.
 Comenzaron a avanzar por el sector de La Moncloa, siguiendo la línea de casas de la Fundación del Amo.
 De hecho no se trataba de un avance a fondo, sino de una rectificación de posiciones en buena táctica militar.
 En este avance el Ejército popular no ha conseguido posiciones de marcado relieve, pero ha cumplido los órdenes del mando, realizando el ataque por sorpresa, pues ha sido un golpe de

mano que no pudieron contrarrestar los facciosos.
 Después, nuestras Milicias conquistaron algunas trincheras y parapetos, haciendo uso de las bombas de mano y sembrando el pánico en las posiciones enemigas, donde los facciosos abandonaron las avanzadillas.
 Las posiciones de los frentes próximos a Madrid no han sufrido ostensible variación.
 Todas las líneas de comunicación que los rebeldes tenían desde el Cerro Rojo con la Ciudad Universitaria han sido cortadas.
 La situación de los facciosos es apurada.
 En el sector de Aranjuez se ha combatido todo el día con dureza extraordinaria.
 Como se sabe, las fuerzas republicanas han avanzado en cuatro días algunos kilómetros, infligiendo grandes pérdidas a los rebeldes.
 En otros sectores del frente de Madrid no ha habido novedad digna de mención.
 En el día de hoy, la aviación no ha podido actuar debido a la niebla.

Una representación del Consejo de Defensa de Aragón visita a Companys

Barcelona, 29—El presidente de la Generalidad y el conserje primero recibieron a una representación del Consejo de Defensa de Aragón, integrada por Payón y Martínez, quienes almorzaron con el Presidente catalán.
VALENCIA, 29—El parte del litoral del Mediterráneo uno de nuestros aparatos Breguet fue atacado por los facciosos sin que consiguieran darle alcance.
 Una patrulla de trimotores bombardeó las posiciones enemigas del frente de Marbella.

Se han enlazado las columnas les aun cuando operan en un frente de muchos kilómetros

Fortificación de posiciones
Valencia, 29—La lucha en el sector de Guadix sigue con la ofensiva de las tropas leales. Después de la ocupación de los pueblos de Cogollo, Quantas y Cuentan, se está procediendo a su fortificación.
Voladura de dos puentes
JAEN, 29—Las operaciones del frente de Córdoba continúan con éxito por parte de las fuerzas leales.
 Se han enlazado las columnas leales aun cuando actúan en

una amplitud de muchos metros.
 Las fuerzas que luchan en la zona de Pozoblanco han do algunos kilómetros. Los afortunados golpes de guerra de las patrullas, aprovechando las sombras de la noche, se aproximó a varios kilómetros de Córdoba efectuando la voladura de puentes del ferrocarril que las comunicaciones por la parte Norte de esta estación se encuentran en gran dificultad en la actualidad.

FRENTE DE ASTURIAS Y LEON

Parte Oficial de Guerra
 Se han pasado a nuestras filas un cabo y un soldado y doce evadidos civiles.
 En los se toros de Oviedo ligero fireteo de fusil.
 En los demás frentes, sin novedad.
 Gijón, 29 enero 1937.—El Consejero de Guerra, P. O. J. A.

SEAMOS MAS JUSTOS En la retaguardia también hay he

SEAMOS MAS JUSTOS
 Parece que hay quien se interesa en querer hacer ver que en la retaguardia no se trabaja, y esto no es ajustarse, ni mucho menos, a la realidad. Hay fenómenos que constantemente se reproducen y sus efectos imposibilitan o dificultan que el trabajo no lleve las múltiples necesidades que la guerra en sus diferentes aspectos va creando.
 Al estallar la sublevación militar, todas las actividades industriales sufrieron graves extorsiones que, de momento, no han podido obviarse y que sólo con el transcurso del tiempo y con los esfuerzos improbos que constantemente se ponen en juego por parte de los Sindicatos, irán saliendo a flote aquellas ramas más importantes de la vida industrial. Desgarrada toda forma de trabajo, surgió una nueva modalidad que nadie ha podido evitar y mucho menos paralizar. Y es aquí donde de toda la capacidad individual y colectiva se pone en juego con objeto de conjurar estos males y llenar nuevamente las necesidades creadas por imperio de las circunstancias anormales que vivimos.
 Para nadie es un secreto que en Asturias las industrias destinadas a la guerra eran solamente las fábricas de Trubia y Oviedo y que esta cayó en poder de los facciosos, quedando la primera como única a nuestro servicio. Sin embargo, y a pesar de las dificultades de esta industria, miles de inconvenientes surgidos malograron que, de momento, esta importante factoría trabajase en toda su intensidad. Por otra parte, querer adaptar para las demás industrias a esta clase de trabajos nuevos y complejos no es, so pena de padecer un grave error, labor de unos días ni de unas semanas; hay un cúmulo de importantes detalles que hay que tener en cuenta y sin los cuales es completamente imposible la puesta en marcha de estas industrias.
 Pero hoy sólo quiero dedicarle este trabajo a los compañeros de Trubia que, con sus trabajos, aportan a la guerra el máximo de materiales que son capaces de defenderse del monstruo fascista.
 Desde el primer día del levantamiento, los obreros de Trubia comenzaron sus trabajos por el montaje de los cañones, encontrándose con la falta de las obturaciones de las piezas de 10,5. Son estas unas juntas especiales que obtienen en el hierro y tienen que sufrir la presión de las cargas de proyección. En Trubia no se efectuaban estos trabajos, sino que se recibían ya terminados. Era, pues, esto un nuevo inconveniente que surgía y al que era preciso dar solución inmediata. Hubo necesidad de confeccionar matrices y demás, y, por fin, comienzan a salir los obuses de 10,5. Se forman tres turnos en la fábrica y comienza la producción de proyectiles de 7,5-10,5-15-15 y 40 milímetros. Algunos, como los de 7,5-15 y 40 m/m., necesitan cartuchos metálicos. Pero no entramos en estos detalles. Vamos a ceñirnos al trabajo solamente. Comenzado este a base de tres turnos, para es-

tos compañeros ya no ni horas de trabajo, ni en inglesa ni dominados los días son de igual forma que miliciano talmente una jornada ni días de los.
 Así las cosas, tras los días y los como sólo prestan atención bajo. Sufren estocando superesfuerzo que circunstancias les imponen el enemigo, que como actividades guerreras juicio de sus intereses ca la manera de intervenir y es cuando su de la ca-er acelerar bombas de gran potencia fuerza a nuestra la modificar el horario bajo realizándose esto mente por la noche, los primeros meses de vimiento, como se ba de un tiempo ap la cosa no tiene ma portancia. Los obreros nen más dispuestos a ca a realizar sus Mientras tanto, las alemanas, italianas y folas prueban su destructora en las fábricas, ocasionando es de suponer, desperfectos y, en paralización en ciertos res del trabajo. Hoy y nuevamente obcha, cinco, seis mil obreros aun no han el solo día de descanso rostros van arrugados ro sus ojos brillan y sus que aun segun mucho tiempo disponer dejar jirones de sus los tornos antes que nar el trabajo. En compañero de al la va la obra realizada otro y avanza, avanzan rridos las membranas afán. No importa; a van guía los estro todos; ganar la guerra En sus pulmones se sitándose al polvillo de vacillas fundidas y fuerte se deja oír la oencia. La aviación sa no dejó un oratorio talleres y ello da lugar las corrientes de sin cesar sus obreros con enorme entusiasmo guen calibrando, devastando y terminando proyectiles que al día serán enviados menta por nuestra contra las posiciones gas. Esto les da un caso para arremeter caso contra el acoplado.
 La trilita enemiga incalcuable potencia derrumbando obreros hogares de los obreros aparte de tener la fuego a dos o tres tros, los fuerza e evacuar la población alrededores, no obra una nueva comu y van a refugiarse en pueblos distantes de y quince kilómetros.
 Es un dolor ver a trabajadores con sus fieras e hijos andar carreteras a sus que ésta sea, camu que de la Cooperati, de bajo, otros. En casivos expone blemas relacionados la importante guerra.

ent

ALEMANIA SE HALLA EN PLENA QUIEBRA

Dos noticias contradictorias. La diplomacia caduca contra los pueblos revolucionarios

(Impresión Internacional de Radio Fai-Aragón)

Barcelona — Radio C N T F A I radió ayer la siguiente impresión internacional:

Los telegramas nos traen noticias de Londres sobre la preocupación que existe en las altas esferas por los términos en que hayan podido concertarse las entrevistas Mussolini-Goering. Se dice que estos dos fascistas han llegado a un acuerdo para dificultar la actuación diplomática y sostener la intervención fascista en España.

Al mismo tiempo nos llega la noticia de la nota inglesa a los Gobiernos interesados en la «No Intervención», respaldando optimismo al celebrar el acuerdo a que se ha llegado.

Estas son las dos noticias contradictorias que vienen a última hora de Londres. Por un lado, la satisfacción de haber llegado a un acuerdo todas las potencias en la «no intervención». Por el otro, el temor de la colaboración italo-alemana para seguir manejando a Franco a su antojo.

La diplomacia europea, tanto la democrática como la autocrática, es profundamente caritativa, y se debate siempre en estas incongruencias. Pero los países revolucionarios tenemos otros modos, otro estilo de actuar. En algo se ha de diferenciar lo nuevo de lo viejo; lo gastado de lo fuerte.

Ses meses lleva Inglaterra dedicándose a convencer a los países fascistas de que deben cesar en toda intervención cerca de España. Durante este espacio de tiempo, ha desembarcado en nuestras costas un potente ejército italo-germano equipado con el mejor material de guerra. Los envíos se intensificaron precisamente mientras se negociaba la «No intervención». La falta, la mala fe, la traición están a la orden del día.

Que continúen los grandes Estados capitalistas moviéndose en esa atmósfera de hipocresía. Ellos quieren ignorar la moral que produce su mecánica pasada en el espíritu de los pueblos. Pero un día estos pueblos despertarán de su letargo y la diplomacia caduca se vendrá abajo arrastrando tras de sí tantas cosas que será imposible su resurrección.

Los financieros de Londres opinan sobre una absurda petición de los facciosos españoles

París, 29.—Como es sabido los rebeldes españoles piden la neutralización del oro del Banco de España depositado en el extranjero. A este propósito, el diario financiero de Londres, «Financial News», publica la siguiente información: «Para que estos depósitos puedan ser recogidos, sería preciso que un Tribunal tomara una decisión en este sentido y ningún Tribunal podrá hacerlo en tanto el Gobierno británico tenga reconocido al Gobierno de Madrid.

Roosevelt presentará a la Cámara una nueva legislación sobre trabajo

QUEVA YORK, 29.—Se atribuye al presidente Roosevelt el propósito de presentar a la Cámara una nueva legislación sobre remuneraciones y salarios, condiciones de trabajo y consorcio comercial.

Todos los grupos parlamentarios coinciden en que urge la adopción de medidas de defensa en Francia

París, 29.—Ha continuado esta mañana la interpelación sobre la defensa nacional, en la Cámara.

Todos los diputados dedicaron sus discursos a la conveniencia de que Francia active la preparación de su defensa ante el peligro que supone el armamento de Alemania y la posibilidad de un ataque a las fronteras.

Todos los grupos parlamentarios se muestran conformes en la urgencia de estas medidas.

Ha fallecido el escritor inglés Percival Philips

Era famoso por sus crónicas de guerra

Londres, 29.—Ha fallecido el escritor Sir Percival Philips, muy conocido en el mundo por sus famosas crónicas de la guerra.

Su avanzada edad no le permitió resistir la enfermedad que la atacó a su llegada del reciente viaje a España, donde estuvo hace poco más de quince días, visitando los frentes.

Sigue la racha de temporales. En Portugal han producido también enormes daños

LISBOA, 29.—Continúan los violentos temporales en toda la nación que ocasionan numerosas y cuantiosas pérdidas. En casi todas las comarcas las lluvias dequieren carácter de torrenciales y todos los ríos han experimentado enormes crecidas, habiendo desbordado algunos e inundando todos los valles inundados.

Muchas tierras de labor han quedado completamente convertidas en inmensos pedregales, perdiéndose totalmente las cosechas y dejando en la miseria a los agricultores. El Tago y el Duero se han desbordado inundando los campos inmediatos. Siguen varias regiones incomunicadas. De Oporto comunican que ha entrado en el puerto un vapor petrolero que se encontraba en peligro. El aspecto del mar es imponente y han naufragado 32 lanchas pesqueras. Hoy consiguió llegar al puerto al trasatlántico «Santos» que hace varios días se encontraba frente a la costa, esperando el temporal.

Las tripulaciones escandinavas se niegan a salir para puertos facciosos españoles

LONDRES, 29.—Comunican que las tripulaciones de los buques escandinavos que debían zarpar para la España rebelde desde distintos puertos se han negado a salir, obediendo órdenes de los Sindicatos.

El turista Goering visitará Viena

Berlín, 29.—Por conducto autorizado se sabe que tan pronto como esté firmado el acuerdo económico entre Austria y Alemania, o sea, a mediados de febrero, irá a Viena el ministro de Relaciones Exteriores del Reich.

En el Atlántico también hay grandes temporales

LONDRES, 29.—Continúa la violenta tempestad en todo el Atlántico. No se tienen noticias de 26 vapores que salieron con rumbo a América.

Una entrevista de Alvarez del Vayo con el ministro de Negocios Extranjeros de Bélgica

BRUSELAS, 29.—Estaba anunciada para mañana la entrevista entre el ministro de Negocios Extranjeros belga y el ministro de Estado español, en Luxemburgo, para tratar de asuntos en litigio entre los dos gobiernos.

Ludendorff critica la política del Reich de ayuda a los rebeldes españoles

PARIS, 29.—El general Ludendorff publicó un artículo criticando la política emprendida por el gobierno del Reich y la ayuda que presta al general Franco. Expresa la inseguridad de que Alemania pueda resarcirse de los gastos realizados en la aventura.

Las tripulaciones escandinavas se niegan a salir para puertos facciosos españoles

LONDRES, 29.—Comunican que las tripulaciones de los buques escandinavos que debían zarpar para la España rebelde desde distintos puertos se han negado a salir, obediendo órdenes de los Sindicatos. El hecho reviste más importancia por cuanto que sólo se sabe que la Confederación Noruega de Trabajadores del mar había dado dichas órdenes. Además, uno de los buques parados se destinó a otro puerto.

En la Cámara de los Comunes se habla de los inconvenientes encontrados en Marruecos por la Comisión británica

Londres, 29.—A última hora de la tarde de ayer, en la Cámara de los Comunes un diputado dijo que por noticias fidedignas sabía que la misión de marineros británicos que fué a Marruecos, no pudo visitar el aeródromo de Melilla, donde había 150 aviones de fabricación alemana. Estas manifestaciones produjeron gran revuelo.

El empréstito que trata de conseguir Francia producirá un respiro bastante eficaz

Londres, 29.—Un conocido financiero inglés transmitió esta noche por radio sus impresiones sobre la situación financiera de Francia. Dijo que, de conseguir el empréstito, la situación mejoraría notablemente. Critica a Blum por solicitar empréstitos de plazos cortos. A pesar de todo, el empréstito de Inglaterra a Francia se cree que producirá un respiro bastante eficaz, aunque no sea muy duradero.

Se insiste en que el "führer" no ha de atreverse con una aventura en Checoslovaquia

PARIS, 29.—Siguen los comentarios en torno al discurso que pronunciará Hitler. Se comenta variadamente y se prevén los términos del discurso, haciéndose cálculas sobre su importancia y consecuencias. Desde luego se ignoran los términos en que se desarrollaron las entrevistas de Goering y Mussolini, y de ahí que no pueda saber con firmeza cómo se manifestará el Führer.

Propósitos de los generales facciosos, advertidos por un corresponsal francés

PARIS, 29.—Según noticias enviadas por los corresponsales franceses, en el campo rebelde los mandos facciosos se proponen llevar a cabo una ofensiva en los frentes de Madrid, Vizcaya y Málaga.

No es cierto que se haya cedido Angola a Alemania

LISBOA, 29.—Oficialmente se desmiente la noticia dada por la prensa extranjera de que Angola haya sido cedida a Alemania.

Sin novedad apreciable en los frentes de Vasconia

BILBAO, 29.—En el sector de Ochandiano no hubo nada de particular. Ligero cañoneo en el sector de la Costa. Se registraron cinco evasiones del campo rebelde que confirman la desmoralización existente entre los facciosos.

Tratado comercial entre Méjico y la U. R. S. S.

Valencia, 29.—Está próximo a firmarse un tratado comercial entre Méjico y la U. R. S. S., llevándose las gestiones por muy buen camino.

Contra lo dicho el Gobierno del Reich solicitará plenos poderes para cuatro años

PARIS, 29.—Contrariamente a lo que se ha dicho se cree que el Gobierno del Reich solicitará plenos poderes para un período de cuatro años.

Temporales en el mar del Norte

Londres, 29.—Se resurdecen los temporales en el mar del Norte. La galerna iniciada estos días va en aumento. Hay varios barcos en peligro. Los radios no pueden funcionar, y los buques se ven imposibilitados de hacer llamadas.

La ayuda Noruega a los combatientes españoles

OSLO, 29.—El Comité noruego de ayuda a España, ha enviado gran cantidad de material sanitario con destino a las fuerzas leales al Gobierno de la República, y a los combatientes de los frentes de Madrid.

El Herodes del aire insiste en salvar a la Europa occidental...

LONDRES, 29.—El aviador Ramón Franco, que hoy lucha al lado de su hermano, ha estado dos días en esta capital de incógnito, al parecer para hacer un pedido de material, que se le ha negado. Durante su estancia manifestó que el movimiento militar de España, cuenta con el apoyo de la clase media del país, por lo que el triunfo sería la salvación no sólo de España sino de la Europa occidental del peligro comunista.

Su balanza comercial arroja un saldo desastroso

Londres, 29.—Ha disminuido considerablemente la exportación rusa a Alemania. En efecto, la exportación a Alemania en 1934 importaba cuatrocientos treinta millones de rublos, y en 1935 sumaba doscientos ochenta y nueve millones.

Estas cifras demuestran que Alemania está en plena quiebra, pues se ve en la imposibilidad de adquirir lo más esencial como trigo, ganados, petróleo y algunas otras materias absolutamente necesarias para la vida. La situación creada en la disminución de exportación rusa se debe al odio que Alemania siente hacia el Gobierno soviético.

La nota facilitada por el Comité de No Intervención

Se enviará a los Gobiernos respectivos un cuestionario con los puntos principales. La próxima reunión será el 2 de febrero.

control acerca del conflicto español. Se acordó que los delegados envíen a los Gobiernos respectivos un cuestionario preparado por el Subcomité, en el que se resumen los puntos principales del plan en cuestión, y se espera ahora conocer pronto todas las respuestas. La próxima reunión tendrá lugar el 2 de febrero a las once de la mañana.

Un Tabor de setecientos Regulares quedó reducido por las deserciones a treinta y cinco

Madrid, 29.—Por diferentes conductos se sabe que los facciosos ante la deserción de los elementos que componen las fuerzas de Regulares, están internándose hacia Burgos.

Algunos evadidos informan de que uno de los tabores compuesto de setecientos hombres quedó reducido hasta el extremo de no existir más que treinta y cinco.

Italia e Inglaterra llegan a un acuerdo respecto al tráfico entre Etiopía y la Somalia

Roma, 29.—En la prensa se hacen jubilosos comentarios por haberse llegado a un acuerdo entre Italia e Inglaterra respecto al tráfico entre Etiopía y la Somalia británica.

La vía que se utilizará será aquella que sirvió durante la campaña de Abisinia para aprovisionar el ejército del Negus.

El empréstito a Francia produce muy buena impresión en los medios británicos

LONDRES, 29.—Ha producido favorable impresión la noticia del empréstito que se concederá a Francia por valor de cincuenta millones de libras esterlinas.

Se hace constar que Francia está en muy buena situación y que la perspectiva es excelente, teniendo el gobierno la asistencia de todos.

El Herodes del aire insiste en salvar a la Europa occidental...

LONDRES, 29.—El aviador Ramón Franco, que hoy lucha al lado de su hermano, ha estado dos días en esta capital de incógnito, al parecer para hacer un pedido de material, que se le ha negado. Durante su estancia manifestó que el movimiento militar de España, cuenta con el apoyo de la clase media del país, por lo que el triunfo sería la salvación no sólo de España sino de la Europa occidental del peligro comunista.

Se hace constar que Francia está en muy buena situación y que la perspectiva es excelente, teniendo el gobierno la asistencia de todos.

Tratado comercial entre Méjico y la U. R. S. S.

Valencia, 29.—Está próximo a firmarse un tratado comercial entre Méjico y la U. R. S. S., llevándose las gestiones por muy buen camino.

